
 

 

  

 

                            

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

◆ 会長あいさつ    山崎秀美会長 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

                                                       

１０月３日の例会記録 

 

 皆さんこんばんは、先週はガバナー公式訪問例会

にたくさんの会員の方に参加していただき、委員長さ

んも年度の計画を発表していただきましてありがとう

ございます。今後はその事業計画に沿って活動を進

めていっていただければと思います。 

 昨日、「演劇創造ドラマン」からご招待をいただきまし

て、「花いちもんめ」を鑑賞してきました。ここの場所で

小林直美さんが「ひとり芝居」をされたのですけど、ひ

とりで迫真の演技、昔の中国残留孤児の話なのです

けれど、昔日本が 1931年、満州事変の後に満州国を

作って、中国の東北部になる旧満州を満州国というも

のを建国して、当時の日本の色々な内閣が満州開拓

移民を送った。192９年が世界大恐慌、1931 年世界恐

慌になったわけです。日本も経済その他が上手くいっ

ていないと言う事で、海外に植民地政策を実施したそ

うです。計画だと 500 万人の移民を送り込もうと言うよ

うだったそうですが、32 万人以上の人が開拓するため

に満州に行って一旗揚げようということがあったようで

す。その後戦争が始まったわけです。第二次世界大

戦の犠牲になって、日本が負ける寸前に「日ソ不可侵

条約」、日本とソ連が中立条約みたいなものを、聞くと

ころによるとソ連が一方的に破棄して満州国に攻め入

った！そこで日本の男の労働者はシベリアに連れて

行かれ、強制労働させられたなど、非常に苦しい労働 

環境で沢山の人が死んでしまったようです。 

 

 

草加松原ロータリークラブ 

会 長：山崎 秀美 

幹 事：会田小弥太 

 

例会日：毎週火曜日 19:00～20:00 
例会場：草加市文化会館 
事務局：草加市青柳 8-56-21 
    TEL/FAX 048-967-5315 
    PC：sokamatsubara@abelia.ocn.ne.jp 

国際ロータリー第 2770地区第 9グループ 

草 加 松 原 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ  

第５４４回 例会 １０月１０日 草加市文化会館 

２０２３ｰ２４年度 国際ロータリーのテーマ 世界に希望を生み出そう 

＊＊本日のプログラム ＊＊ 

開会点鐘           幹事報告 
ロータリーソング         委員会報告  
四つのテスト        ＳＡＡ報告 
お客様紹介              出席報告 
会長挨拶                閉会点鐘 

    卓話 垳田一人会員 
「私の職業と職業理念」 

 

 
そこで男がいなくなり、奥さんと子どもが残った。奥さ

んは逃げたようですが、子どもは地元にほとんど残

り、生活のために中国の方に売られたようです。女の

子の方が高い値段で売られた。その後成人して国交

が回復した後に日本に帰国すると言うような話でし

た。データを調べてきましたら、2,000数百人の人が残

留孤児として戻ってきたようです。中国で生まれた人

も残留孤児なので日本語が当然話せない！中国の

言葉しか話せない状況で、一生懸命働いたそうです

が、生活保護を受けないと生活できない人が結構い

た。今日は大塚さんが結婚祝なので後で中国残留孤

児の話もしていただければと思いますが、今問題に

なっているのは、その二世・三世が中国マフィアという

ような悪い事をするような方向に向かっている人がい

るようです。今、変な犯罪が増えていることに加担し

ているというデータがあるようなので、困った問題だと

考えて、ロータリーはどうやってこのような問題に寄

与できるのかな～と考えたのですけど、現在ロシアと

ウクライナの問題、ロシアがウクライナを取るような形

に見える。国は国民を守らなければいけないにも拘ら

ず、国のために国民は死ななければいけない！宜し

くない政策だと思うのです。どうしたらよいのだと、

色々問題はありますが、ロータリーがどのように関わ

れば良いか色々考えて昨日の今日なので答えが出

てないまま報告だけになりました。長くなりましたが会

長あいさつとさせていただきます。ありがとうございま

した。 



 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

結婚記念日 10月 3日 鈴木 努会員 
皆さんこんばんは、結婚記念日と言う事です

が、今昼間に４２回目の結婚記念日、今度ゆっ

くりパーティーをしましょうとメールをしたので

す。なぜかと言うと、うちの奥さん今日は、浜名

湖のホテルに行っているのです。「エクシブ浜名

湖」友達のご夫婦で行こうと思ったようなのです

が、旦那さんが急に行かれなくなって、誘われ

たようです。昨日から行っているのですがメール

が「豪華・リッチ」と来ました。昨年話をしたので

話すことはないのですが、強いて言えばこれも

運命なのでしょう。大学の時に浦和のスイミング

スクールでバイトをしていて知り合い、隣のコー

スで子どもを教えていたのが家内でその時には

何もなかった！その後卒業をして埼玉縣信用金

庫に入り、外回りをしていた時にテニススクール

を担当していまして、家内が生徒としていまし

た。そこで再開して付き合うようになり、普通の

恋愛をして結婚をして４２年目の秋を迎えます。

子どもは１人で、孫が７歳と３歳です。孫と遊ぶ

のは楽しいものだと感じました。自分の子どもと

はあまり遊んだ記憶はなかった。孫とはよく遊

ぶようになったのですが！皆さんと同じでしょう

か！このままだらだらと死ぬまで行くのではない

かと思っています。宜しくお願い致します。 

                                            
                  
 

結婚記念日 10月１0日  大塚嘉一会員 
皆さんこんばんは、びっくりしました。結婚記念日、最初の何

年かは妻に記念日の度に何を贈っていたように思うのです
が、ここ数十年はお互いに忘れています。平成１０年１０月１０
日です記念に残るようにと１０時１０分に市役所に婚姻届けを
出しました。 
私は埼玉弁護士会の仲間の弁護士が会ってみないかと言

われて会って、その日のうちに結婚を決めました。今は幸せで
す。私が４２歳で彼女が３２歳、結婚をするのが遅かった。第 1
子は私が４５歳で、２番目の子が５０歳の時なので、幼稚園や
学校ではお孫さんですか？と言われました。皆さんお孫さんの
話をされていますが、私は 1 周遅れて子どもの話をしていると
いう感じです。 
中国残留孤児の話を少ししますが、国策で犠牲になった人

達は本当に気の毒です。口にできないような酷い過酷な運命
な人たち、日本に来たのは良いけど、手当が十分でないので
何とかしなくてはいけないと、仲間の弁護士に誘われて訴訟を
起こしまして、全国的に弁護団が組まれまして相当頑張りまし
て、勝訴目前で国が個別の保証ではなく立法政策で残留孤児
の皆さんに手厚い保護ということではないけれど、以前よりも
良い保護をする法律を作って無事解決になりまして我々弁護
団は、報酬は貰えずに解散しました。ただ残留孤児の皆さん
から感謝状をいただき、今でも私の事務所に飾ってあります。
名誉なことだと思っています。弁護士は結構弁護団を組んで
やることが多いので、それは楽しい事もあるし、勉強になる事
もあるし、大変なこともある。事件解決に広い意味の活動をし
ている。これも弁護士の一つの役目、楽しみながら頑張ってい
ます。宜しくお願い致します。 
 

米山奨学生 魏 莎莎さんに 10月の奨学金授与 
皆さん、こんばんは。天気はやっと涼しくなりましたね、今年の夏は長かったです。９月もとても楽しく過ごしまし

た、特に素晴らしい音楽ライブを見に行きました。1つは二階堂さんと一緒にディズニーの 
アラジンミュージカルを見ました。約 3時間の長い公演でした。もちろん演奏の服装や道具が 
とても綺麗で、役者たちのプロ精神にも感動しました。3時間に役者たちはずっと真剣に演技 
していて、最後にはみんな起立して拍手喝采しました。 
また、長谷部さんのバンドのライブも見に行きました。長谷部さんのドラムはとてもカッコ 

いいですね。バンドメンバーの連携も素晴らしく、笑顔でステージを楽しんでいると思います。 
この 2つの演奏を観たとき、観客も静かで集中して演技を楽しんでいると思います。 
役者と観客がお互いを大切にしていると思います。それには感動しました。音楽は世界の 
共通言語だと思います。どんな国でも共通します。音楽があって良かったと思います。 
音楽も世界に希望を生み出していると思います。ありがとうございました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   １０月３日 ニコニコＢＯＸ 

金額 21,000 円 累計 304,000 円 

１０月３日  出 席 報 告 

会員総数 34 出席 17 

出席免除 3 ＭＵ  2 

出席適用 31 出席率 61.29 

米山奨学生 魏 莎莎さん 

結婚記念日 10月１３日  牛山信康会員 
皆さんこんばんは、３８回目の記念日になります。毎回

ロータリークラブでお祝いしてくれるのですが、いつも忘

れていて、今日ここに来てそうだと思いました。数年前ま

では「今日は何」と、かみさんに言われていましたが、今

日でかける前に「今日はロータリーだよ例会だよ～」と言

うと何も言っていませんでした。夫婦は長くいると非常に

穏やかにマンネリのごとく、「十年一日の如し」と平穏で良

いのかな～と思っています。妻は家族の健康のことを思

って料理をしてくれています。かみさんは薬剤師の勉強を

して、結婚前は薬剤師をしていましたが、結婚後はただ

免許書を持っているだけなのですが、風邪などをひくと、

「この薬はこの成分だから効くけど車は載ってはだめよ」

などと色々教えてくれる。役に立つことを教えてくれます。 

卒業時の研究テーマは「トリカブトの簡単な抽出方法」だ

ったそうです。何かあるとこれをこうするとこうなるなどと

話してくれます。薬学部を出ると化学記号が強く、私も良

く教えてもらいます。そんなことでお互いに意地を突っつ

いていましたが、最近はお互いに何もない！波もなく無

風状態です。穏やかに、穏やかに今日も「ロータリーにい

ってらっしゃい」と言うので今日も参りました。今日は結婚

祝いのお祝いありがとうございました。 

 

今後のプログラム 
10/17 卓話 渡辺直之会員     中央公民館 
10/24 卓話 安田洋介会員     今様本陣 
10/31 卓話 大塚嘉一会員     中央公民館 

 魏 莎莎さん 

結婚記念日 10月１５日 松田龍美会員 
皆さんこんばんは、結婚祝と言う事で一言お話し

させていただきます。私が４５歳、かみさんが３０歳

の時に結婚、１５歳違いますからロータリーで皆さん

からそれは犯罪だと言われました。何で結婚する気

になったのかな～と言うと、彼女は早稲田に入って

いてノートを見せて貰ったらまめに勉強をしている

のです。２年生の時にイギリスに留学をしていまし

て、帰ってきてお客さん紹介で知り合い、結婚するこ

とになったのですけど、彼女も３０歳でしたから早く

子供が欲しいと、中々できなかったのでゴルフ仲間

に相談したら、今は不妊治療で東京都はお金が出

るようですね！西新宿にあるクリニックを紹介してい

ただき、運よくできました。娘が 1人おります。 

結婚式はハワイ島のキングカメカメハ教会で挙げ

ました。その時のビデオや写真いっぱい撮ってくれ

たのですが、式が終わってからは一度も見たことは

ないです。何でなのかな？皆さんもかみさんをご存

じの方もいらっしゃると思いますが、良かったのです

かね！今日はお祝いをもらえることが楽しみで来ま

した。そんなことで失礼しました。 

結婚記念日 10月２日  富永  悟会員 
皆さんこんばんは、昨日会社にお花が届きました。うちの事務をしているのは倅の奥さんですが、「結婚記念の

お花が届いていますよ」と会社に行ったら言われました。結婚記念日だったのだといつもロータリーのお花で結婚

記念日を気づかせてもらえることになっているのですが、うちの家内と会ったのは、男の同級生のお姉さんが務め

ている後輩がうちの奥さんでして、同級生から誘われて「合コンを開くから会社の若い女の子を連れてくるから男

を集めろ」と言われたのだけど、行きたくないから代わりに行ってくれと言われて参加したのが奥さんとの出会いで

した。合コンの時の様子をいつも思い出せないのですが、その後付き合いだしたのを、どっちから連絡をしてきた

かでいつも揉めるのです。これは覚えていますが付き合いだしてから熱愛でして、当時僕はまだ大学生でした。奥

さんは高校卒業後会社務めをしていました。御徒町の方のチーかまを作っているパッケージ部に勤めていました。

発注先が森紙器さんで、よく草加に行くと言うあたりから気が合っていた気もしないでもないのですが、付き合うよ

うになってからは、仕事が終わるくらいに家に電話をして、2.3 時間電話をしていると姉に電話が使えないと怒られ

るのです。当時は携帯がないので家電でずっと電話をしていた記憶があるのです。それが毎日 2.3 時間電話して

いたと親父にも怒られた記憶があります。そんな熱愛をしていたにもかかわらず、奥さんには毎年プレゼントをあ

げていました。皮のバックや洒落た洋服、サプライズで驚かせるようにあげたかったのですが、一人で買いに行き

ました。相手は喜んでいるのかなと思っていたのですが、何年かすると、もう買わなくてよいからと言われて、自分

では良いものをあげていたと思っていたのですが、あまりのセンスの悪さに使えないと！最後にあげたのは１０年

目に１０個くらい小粒のダイヤがついているものが流行っていたのであげたのですが、それもデザインが気に入ら

なかったようで、その頃はお金も持っていなかったのでカードで買い、奥さんが管理している通帳から引き出され、

二度とこのようなはしないでと言われ、それからプレゼントはあげないことにしました。 

先程牛山さんも話されていましたが、今は空気のごとく、いるのが当たり前の状態であまり干渉もしないで過ご

しています。これからもそうなのかな～と思います。どうもありがとうございます。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  山崎 秀美会長 先週はガバナー公式訪問例会、ご協力ありがとうございました。 
今日は誕生祝・結婚祝です。卓話宜しくお願い致します。 

会田小弥太幹事 誕生祝・結婚祝の皆様おめでとうございます。 
        公式訪問例会のご協力ありがとうございました。 
飯山 英彦会員 誕生祝・結婚祝の皆様おめでとうございます。 
牛山 信康会員 結婚記念日のお祝いありがとうございます。 
大塚 嘉一会員 息子(高 2)の文化祭で息子の地学部が人気投票で１番となりました。 

小学生にプラネタリウムが人気だったようです。 
加藤 芳隆会員 誕生祝・結婚祝おめでとございます。ようやくエアコン無しで眠れるようになりました。 
北畠 文康会員 誕生祝・結婚祝をお迎えの皆様、本日はおめでとうございます。 
木村 博行会員 誕生祝・結婚祝の皆さんおめでとうございます。 
        私も来年２５周年になりますので、旅行にでも行きたいです。 
鈴木  努会員 今日は自分の結婚記念日です。でも奥さんは浜名湖に行っていません。 

さあ今月も頑張りましょう 
田中 和郎会員 今朝は急に寒くなりました。結婚祝の皆様おめでとうございます。 
富永  悟会員 素敵なお花をいただきました。ありがとうございます。 
松田 龍美会員 御世話になります。やっと朝・夕方が涼しくなってきました。 
二階堂祐司会員 誕生日・結婚記念日の皆様おめでとうございます。 
        北畠さん、今日の進行最高でした。ありがとうございます。 
長谷部健一会員 誕生日・結婚記念日祝の皆さん、おめでとうございます。１０月１日に今様本陣まつりが無

事盛大に終了できました。１０月８日のよさこいサンバも楽しみです！ 
安田 洋介会員 昨日は第２７７０地区のゴルフコンペに参加してまいりました。 

大変楽しくプレーさせていただきました。 
垳田 一人会員 先週、幼稚園の運動会無事に終了しました。４年ぶりの全学年合同での開催でした。 
        子ども達もがんばっておりました。 
渡辺 直之会員 お祝いの月の皆様おめでとうございます。 
 

    幹事報告        会田小弥太幹事 
 こんばんは、幹事報告でございます。地区大会の案内が来ております。日にちは、１１月１１日(土)・１２日(日)
です。場所は、大宮にあります。レイボックホール（市民会館おおみや）です。日にちが近くなりましたら詳しくお
知らせいたします大勢の方に参加いただきたいと思います。宜しくお願い致します。 
 今日は例会の後に理事会がありますので、理事の方は残って下さい。宜しくお願い致します。 

 

ロータリー情報      長谷部健一ロータリー情報委員長 
皆さんこんばんは、今日は緑色の豆辞典、これは「米山記念奨学事業豆辞典」です。草加松原 RC には今、魏 

莎莎さんが米山奨学生として来ています。魏 莎莎さんのような奨学生をどのようにして支えているのかと言う事
をこの豆辞典に出ていますのでお時間のある時に是非見ていただきたいと言うのが一つです。それと米山の話で
いくと今日配られた「ロータリーの友１０月号」左から１５ページに米山学友世界大会“再開㏌関東”世界３８か国
から筑波に集結、１２００人もの人が集まったらしいです。先ほど佐々さんに聞いたら行ったと言うので一生懸命
写真を見ましたが残念ながらササちゃんは写っていないですけど、このような楽しい集いがあったとのことで 3 年
後には台湾で開催されるようです。 
ガバナー月信「GG」細淵年度の最終号なので、こちらに第９グループの昨年のガバナー補佐の齋藤幸子さん

の記事が載っていますので後で見て下さい。 
今日コピーをしたピンクの資料が皆さんに届いていると思いますが、これは「ロータリーの基礎知識」というとこ

ろからコピーしてきました。先週ガバナーが来て色々話をされましたが、耳で聞いているだけだと頭に残らないと
思いましたのでコピーしました。 
まず、ロータリーの歴史、ロータリーの誕生、20 世紀初頭シカゴの街は荒れていた！若い弁護士だったポール

ハリスは、事務所に耐えかねてお互いに信頼できる友人３人で公正な取引をしましょうと仕事のお付き合いをそ
のまま親友関係に発展するような仲間を増やしたいと言う意味でロータリークラブと言う会合を考えたのです。こ
の 4人の仲間で会合の場所を順番に開いたのでロータリーとなったようです。１９０５年２月２３日にシカゴロータリ
ークラブが誕生した。それから世界中に増えていった。２０２の国でクラブ数は 36,000、会員数は１２２万人と言うこ
とになっている。ロータリーは職業倫理を持ち、ロータリーの金看板は職業奉仕と言われている。これを中心に職
業を通して社会に奉仕する。 
日本のロータリーは、最初のクラブは１５年後の１９２０年（大正９年）１０月１０日に東京ロータリークラブが誕生

する。その後どんどん増えていった。その中で米山梅吉と言う方が活躍されて、その活躍を記念して米山記念奨
学会が出来た。その後第 2次世界大戦の波にあらがれて、国際ロータリーから脱退！1943年 3月戦後復帰した
と言うことです。なぜ例会をする時に「君が代」を歌うことになったのか！昔は歌っていなかったらしいです。第 2次
世界大戦に向かっていく中で公安にロータリークラブはアメリカの手先ではないかと睨まれた！かなり調べられた
中で、そんなことはない、日本の国を愛していると言うことで日の丸を掲げて国歌を歌うようになったと聞いていま
す。偏見というものはどこにでもあって誤解された時もあったようです。ロータリークラブは会長がいつも言うように
世界の平和を目指すというところで色々な活動をしているわけです。皆さんと頑張ってロータリーライフをこれから
も楽しんでいきたいと思いますので、これからも宜しくお願い致します。 


